

Abrechnung über den Baukredit für die Laufbahn der Schulanlage Zimmerberg

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Wir unterbreiten Ihnen hiermit den Bericht und Antrag über die Abrechnung des Baukredits für die 100 m lange Laufbahn in der Schulanlage Zimmerberg.

1. Ausgangslage

Am 15. Mai 2018 stimmte der Einwohnerrat einem Bruttokredit von CHF 300'000.00 für den Bau einer 100 m langen Laufbahn in der Schulanlage Zimmerberg zu.

Das Ziel war die neue Laufbahn zusammen mit der neu errichteten Sporthalle im August 2020 für den Betrieb freizugeben.

Die frühe Terminierung der Kreditvorlage war notwendig, damit die Landschaftsarchitektin die Laufanlage optimal in die Umgebungsgestaltung der Schulanlage Zimmerberg I und der Sporthalle Beringen planen und integrieren konnte.

2. Projektablauf

Die Laufbahn besteht aus einer Rennstrecke von 100 m Länge à 4 Bahnen mit 1.22 m Breite, einem 3 m langen Startbereich, einem 17 m langen Auslauf sowie einem beidseitigen Sturzbereich von 60 cm. Eingebaut wurde ein Kunststoffbelag gemäss BASPO Norm 101.

Die Laufbahn ist horizontal und parallel zum Schützenweg angeordnet. Der Startbereich ist im Süden geplant.

Die Höhenlage wurde zum bestehenden Terrain etwas tiefer. Auf der Nordseite ist die Bahn ca. 1.30 m tiefer als die Strasse. In diesem Bereich konnte die geplante Stützmauer etwas weniger hoch gebaut werden.

3. Ausbau / Ergebnis

Die 100 m lange Rennbahn integriert sich sehr gut in der Gesamtanlage des Schulareals. Die Farbgebung der Laufbahn in frischem blau wirkt modern und setzt in der Umgebung der Schulanlage Zimmerberg einen gelungenen Farbakzent.

Der Abschluss zur Strasse Schützweg / Haargasse wirkt noch etwas holperig. Mit den Randabschlüssen und dem neuen Kurvenradius, der 2021 dort geplanten Wasserleitungs- und Strassensanierung, wird dieses Manko behoben.

Der Bau der Rennbahn ist gelungen und kann der Schule sowie den turnenden Vereinen übergeben werden.

4. Abrechnung

Die Abrechnung schliesst mit Bruttokosten von CHF 186'810.25 ab.

Die Gemeinde Beringen hat das Sportfonds-Gesuch für die Laufbahn am 15. März 2019 eingereicht. Die Sportfonds-Kommission hat darüber beraten. Der Entscheid ist im Regierungsratsbeschluss 21/403 vom 18. Juni 2019 wie folgt festgehalten: Die Laufbahn wird als ein Projekt zusammen mit der neuen Sporthalle beurteilt. Dafür wurde der Gemeinde Beringen bereits der neue, kantonal reduzierte Maximalbeitrag von CHF 50'000 zugesichert. Der Gemeinderat rechnet den Beitrag des Sportfonds als Ganzes der Sporthalle Beringen an. Deshalb wird der Beitrag Sportfonds in folgender Abrechnung mit CHF 0.00 ausgewiesen.

Pos.	Bez.	Bemerkungen	Budget	Baukosten
1	Erdarbeiten	Humus abtragen, Anpassung der Terrainhöhen und Böschungen. Anpassung vorhandener Leitungen	35'000.00	31'139.10
2	Entwässerung	Einbau Entwässerung mit Anschluss an bestehende Schächte der Platzentwässerung	15'000.00	13'345.30
3	Stützmauer	Betonstützmauer mit Geländer im Bereich des Auslaufes inkl. Aushub u. Wiederherstellung der Strasse	50'000.00	44'484.45
4+5	Unterbau u. Sportbelag	Erstellung des Unterbaues (Kiesmaterial und sickerfähige Tragschicht aus Asphalt), Allwetter-Sportbelag	130'000.00	71'242.55
6	Umgebung	Anpassung und Gestaltung der Umgebung im Bereich der Laufbahn inkl. Abschlüsse, Ansaat etc.	25'000.00	7'439.20
7	Reserve	Reserve für Unvorhergesehenes	15'000.00	0.00
8	Honorar	Honorare für Projekt, Planung, Bauleitung und Rechnungswesen inkl. Statiker für Stützmauer etc.	30'000.00	19'159.65
Total Anlagekosten in CHF inkl. 7.7 % MwSt. (brutto)			300'000.00	186'810.25
Beteiligung Beitrag Sportfonds des Kanton Schaffhausen			-60'000.00	0.00
Total Anlagekosten (netto)			240'000.00	186'810.25

5. Antrag

Gestützt auf die vorstehenden Ausführungen beantragt Ihnen der Gemeinderat Beringen die Abrechnung über die Bruttokosten von CHF 186'810.25 für den Bau der Laufbahn der Schulanlage Zimmerberg zu genehmigen.

Namens des Gemeinderates Beringen

Der Präsident:

Der Schreiber:

Roger Paillard

Florian Casura